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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE  FURG

ATA
ATA n° 27/2016. Aos quatorze dias do mês de dezembro de dois mil e dezesseis, às
nove  horas  cinquenta minutos,  no miniauditório  da  Escola  de  Engenharia,  reuniuse
ordinariamente o Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto
Burkert  Bastos,  com  a  presença  dos  Conselheiros:  Ademir  Cavalheiro  Caetano,
Alessandro  Morello,  Antonio  Domingues  Brasil,  Diego  de  Freitas  Fagundes,  Elizaldo
Domingues dos Santos, Jeferson Avila Souza, José Francisco Almeida Souza, Márcio
Ulguim  Oliveira,  Marco  Antonio  Rigola  Romeu,  Milton  Luiz  Paiva  de  Lima,  Régis
Pinheiro  Maria,  Tales  Popiolek  Junior  e  William  Ramires  Almeida;  ausentes  os
Conselheiros:  George  Maximiano  Silvestre  e  Talissa  Emanoela  Piasseta  de  Souza;
justificadas as ausências dos Conselheiros: Carla Silva da Silva, Daniel Souza, Ernesto
Luiz  Gomes  Alquati,  Humberto  Camargo  Piccoli,  Joaquim  Vaz,  José  Antônio  Scotti
Fontoura  e Rafael  Lipinski Paes. O Prof. Cezar  deu  início  à  reunião  com o Primeiro
assunto: Aprovação da Ata 22/2016 – A ata foi previamente enviada aos conselheiros.
Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade. Segundo assunto:
Aprovação  da  Ata  25/2016  –  A  ata  foi  previamente  enviada  aos  conselheiros.
Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade. Terceiro assunto:
Parecer CP 48/2016 – Projeto de Pesquisa intitulado “Projeto de um Veículo Aéreo
Não  Tripulado  (VANT)”  –  Prof.  Felipe  Tempel  Stumpf  e  Prof.  William  Ramires
Almeida – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer e em virtude do possível afastamento
do  Prof.  William  o  assunto  foi  baixado  em  diligência. Quarto  assunto: Parecer  CP
49/2016 – Participação do Prof. Diego de Freitas Fagundes no Projeto de Pesquisa
intitulado “Estudos de debris flows em taludes submarinos”, dentro do programa
Laboratório Multiusuário em Modelagem Centrífuga  LM2 C  COPPEUFRJ” – O
Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação
da participação do Prof. Diego no projeto em questão. Colocado o parecer em votação,
foi  aprovado  por  unanimidade.  Quinto  assunto:  Plano  Acadêmico  da  Empresa
“Atena Consultoria Junior” – O Prof. Cezar relembrou que na última reunião ordinária
o Projeto de Extensão  “Atena Consultoria Junior”  foi aprovado pelo Conselho,  ficando
pendente a aprovação do plano acadêmico. Esclareceu que no dia 12 de dezembro de
2016  o  Gabinete  da  Reitora  editou  a  Portaria  2666/2016,  que  dispõe  sobre  o
reconhecimento  institucional  de  empresas  juniores  na  FURG.  Fez  a  leitura  do  plano
acadêmico  destacando  que  ele  está  em  conformidade  com  a  citada  portaria. O Prof.
Morello  ressaltou  que  o  plano  acadêmico  não  estabeleceu  nenhum  limite  para
atendimento  nem  em  relação  a  área  construída  nem  em  relação  faixa  de  renda  da
clientela,  o  que  poderia  ser  uma  concorrência  com  os  engenheiros  recém  formados.
Além disso, mencionou que a maioria dos alunos envolvidos está apenas no segundo
ano. O Prof. Cezar afirmou que a  legislação não  impede a competição das empresas
juniores  com  o mercado  externo  e  quanto  a  inexperiência  dos  alunos,  destacou  que
quem assume a responsabilidade técnica é o professor orientador, no caso em questão
da Prof.ª Mayra. O Prof. Brasil  questionou sobre a expressão  “Núcleo de Engenharia
Civil”,  utilizada  algumas  vezes  ao  longo  do  plano  acadêmico. O Prof.  Cezar  explicou
que, de fato, não existe nenhum “Núcleo de Engenharia Civil”, mas pelo texto se pode
inferir  que  a  intenção  era  fazer menção  à Área  de Engenharia Civil  e  a Prof.ª Mayra
será orientada a fazer essa retificação. O Prof. Diego sugeriu que, no futuro, se vincule
a  participação  dos  alunos  na Empresa  Junior  a  um  desempenho  acadêmico mínimo.
Colocado o documento em votação, foi aprovado com uma abstenção. Sexto assunto:
Parecer  CG  26/2016  –  Solicitação  de  reconhecimento  da  Competição  Baja  SAE
Brasil – Etapa Sul como atividade extraclasse – Ad Referendum – O Prof. Cezar fez
a  leitura  do  parecer,  que  foi  favorável  ao  reconhecimento  da  Competição  Baja  SAE
Brasil – Etapa Sul como atividade extraclasse. Informou a existência de ad referendum.
Colocado  o  ad  referendum  em  votação,  foi  aprovado  por  unanimidade.  Sétimo
assunto: Solicitação de prorrogação de afastamento para pósgraduação – Prof.
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Marcio Wrague Moura – Proc. 23116.009372/201675 – O Prof. Cezar fez a leitura da
solicitação  feita  pelo Prof. Marcio Moura  e  pelo  seu  orientador  no Programa  de Pós
Graduação em Engenharia Civil da Universidade Federal de Santa Catarina. Destacou
que a solicitação de prorrogação compreende o período de 14/01/2017 a 14/07/2017.
Informou  que  o  Núcleo  de  Estruturas  de  Construção  Civil  se  mostrou  favorável  à
prorrogação,  desde  que  mantido  o  contrato  de  um  professor  substituto  para  a  área.
Colocada a prorrogação em votação,  foi aprovada por unanimidade. Oitavo assunto:
Solicitação de afastamento para pósgraduação – Prof. William Ramires Almeida –
Proc.  23116.009642/201648  –  O  Prof.  Cezar  explicou  que  se  trata  de  pedido  de
afastamento para  realização de doutorado no período de 01/03/2017 a 01/03/2020. O
Prof.  William  esclareceu  que  não  conseguiu  ingressar  no  Doutorado  na  Área  de
Engenharia  de  Produção,  mas  somente  na  Área  de  Mecânica  dos  Sólidos.  O  Prof.
Brasil  explicou  que,  diante  dessa  situação,  o  Núcleo  de  Produção  e  Segurança  se
reuniu com o Núcleo Projetos Mecânicos para discutir o assunto. O Prof. Cezar  fez a
leitura da ata desta reunião destacando que solução encontrada foi a seguinte: o Prof.
William será  liberado para cursar doutorado na área pretendida, passando a atuar no
Núcleo Projetos Mecânicos, quando retornar do doutorado, e a próxima vaga aberta no
Núcleo Projetos Mecânicos  será  redirecionada  ao Núcleo  de Produção  e Segurança.
Colocado o afastamento em votação, foi aprovado com uma abstenção. Nono assunto:
Solicitação  de  alteração  de  jornada  de  trabalho  –  Prof.  Max  Letzow  –  Proc.
23116.009603/201641– O Prof. Cezar fez a leitura da solicitação feita pelo Prof. Max,
destacando que se trata de pedido para alterar seu atual regime de trabalho que é de
20 horas, para 40 horas com dedicação exclusiva. Sua solicitação tem embasamento na
abertura de vaga originada pela aposentadoria da Prof.ª Hélida, que não foi suprida por
meio  de  concurso  público.  O  Prof.  Cezar  fez,  ainda,  a  leitura  da  ata  do  Núcleo  de
Expressão Gráfica, na qual o Prof. Max se compromete a assumir, até a contratação de
um  novo  professor  com  carga  horária  de  20  horas,  as  disciplinas  que  já  ministra
atualmente  mais  as  disciplinas  que  eram  ministradas  pela  Prof.ª  Hélida.  Destacou
também que o Núcleo de Expressão Gráfica foi favorável à solicitação do Prof. Max. A
Prof.ª Fabiane demonstrou preocupação pela carga horária excessiva que o Prof. Max
ficaria.  O  Prof.  Cezar  sustentou  que  será  uma  situação  temporária  e  que  devido  ao
tempo  de  tramitação  para  a  realização  de  um  novo  concurso,  os  alunos  ficarão  sem
aulas no início do semestre letivo de 2017 caso o Prof. Max não assuma as disciplinas
que  eram  ministradas  pela  Prof.  ª  Hélida.  A  Prof.  ª  Fabiane,  com  o  apoio  do  Prof.
Marcio,  aproveitou  a  oportunidade  para  sugerir  que  a  disciplina  de  Desenho  de
Máquinas e Instalações passe a pertencer ao Núcleo Projetos Mecânicos. Colocada a
solicitação em votação, foi aprovada com nove votos favoráveis, duas abstenções e três
votos contrários. Décimo assunto: Oferta de disciplinas de Graduação da Escola de
Engenharia para o primeiro semestre de 2017 – Justificativa para disciplinas não
ofertadas  –  O  Prof.  Cezar  lembrou  que  a  oferta  de  disciplinas  de  Graduação  foi
discutida e aprovada na última reunião ordinária, ficando pendente a justificativa formal
para as disciplinas que não foram ofertadas. O Prof. Cezar fez a leitura das justificativas
envidas pelos professores Carla e Luciano.   Em resumo, a disciplina de Avaliação de
Impactos Ambientais não  foi  ofertada por  conta do afastamento do Prof. Sérgio Belló
para Doutorado. As disciplinas de Ensaios Não Destrutivos, Engenharia de Soldagem,
Tratamentos Térmicos de Materiais e Projeto de Uniões Soldadas serão ofertadas no
segundo semestre. E as disciplinas de Introdução à Pesquisa Experimental, Processos
Especiais de Usinagem e Fabricação Experimental não  foram ofertadas por causa da
notícia de um pedido de aposentadoria do Prof. Cleiton e deverão ser ofertadas após a
contratação  de  um  novo  professor.    As  justificativas  foram  aceitas  com  exceção  da
justificativa  pelo  não  oferecimento  da  disciplina  de  Fabricação  Experimental,  pois  no
primeiro semestre de 2016 essa disciplina  foi ministrada pelo Prof. Casanova. O Prof.
Cezar  afirmou que  solicitará mais  informações ao Prof.  Luciano  sobre a  disciplina de
Fabricação Experimental. Décimo primeiro assunto: Oferta  de  disciplinas  de Pós
Graduação da Escola de Engenharia para o primeiro semestre de 2017 – O Prof.
Cezar  destacou  que  o  documento  foi  encaminhado  a  todos  os  docentes.  Esclareceu
que  os  horários  das  disciplinas  não  estão  em  votação  e  que  eventuais modificações
poderão  ser  necessárias.  Colocado  o  documento  em  votação,  foi  aprovado  por



19/01/2017 Chave de Autenticidade: 9995.878B.2A25.CCC2

https://sistemas.furg.br/sistemas/sedoc/aplicacoes/cria_doc/tela_visualizardoc.php 3/4

unanimidade. Décimo segundo assunto: Homologação dos resultados da Pesquisa
de  Opinião  para  escolha  de  Coordenadores  e  Coordenadores  Adjuntos  –  Jairo,
membro da comissão organizadora,  fez a  leitura da ata de homologação, destacando
que  votação  ocorreu  no  dia  22  de  novembro,  nos  termos  estabelecidos  na  norma
aprovada  pelo  Conselho  da  Unidade  no  dia  10  de  agosto.  Consideradas  as  devidas
ponderações, o percentual de votos das chapas  inscritas  foi o seguinte: CURSOS DE
GRADUAÇÃO – Engenharia Mecânica   CHAPA ÚNICA    Fabiane Binsfeld  Ferreira
dos Santos  (Coordenadora) e Fernando Ramos Torres  (Coordenador Adjunto): 95,1%
(noventa e cinco vírgula um por cento). Brancos e nulos: 4,9% (quatro vírgula nove por
cento). Engenharia Mecânica Empresarial   CHAPA ÚNICA  Marcio Ulguim Oliveira
(Coordenador) e Maurício de Oliveira Silva  (Coordenador Adjunto):    72,3%  (setenta e
dois vírgula três por cento). Brancos e nulos: 27,7% (vinte e sete vírgula sete por cento).
Engenharia  Mecânica  Naval    CHAPA  ÚNICA    Oberdan  Carrasco  Nogueira
(Coordenador) e William Ramires Almeida (Coordenador Adjunto): 86,7% (oitenta e seis
vírgula  sete  por  cento).  Brancos  e  nulos:  13,3%  (treze  vírgula  três  por  cento)
Engenharia Civil  CHAPA 1  Rodrigo Rocha Davesac (Coordenador) e Paulo André
Menezes Lopes (Coordenador Adjunto): 34,9% (trinta e quatro vírgula nove por cento).
CHAPA 2  Carla Silva da Silva (Coordenadora) e Christian Garcia Serpa (Coordenador
Adjunto):  64,4%  (sessenta  e  quatro  vírgula  quatro  por  cento). Brancos  e  nulos:  0,7%
(zero  vírgula  sete  por  cento).  Engenharia  Civil  Empresarial    CHAPA  ÚNICA  
Alessandro Morello  (Coordenador)  e  Luiz  Antonio  Bragança  da  Cunda  (Coordenador
Adjunto): 80,0% (oitenta vírgula zero por cento). Brancos e nulos: 20,0% (vinte vírgula
zero  por  cento).  Engenharia  Civil  Costeira  e  Portuária    CHAPA  ÚNICA    Marco
Antônio Rigola Romeu  (Coordenador) e Ana Maria Volkmer Azambuja  (Coordenadora
Adjunta): 78,4% (setenta e oito vírgula quatro por cento). Brancos e nulos: 21,6% (vinte
e  um  vírgula  seis  por  cento).  CURSOS  DE  PÓSGRADUAÇÃO  –  Engenharia
Oceânica  CHAPA ÚNICA  Liércio André Isoldi  (Coordenador) e Elizaldo Domingues
dos  Santos  (Coordenador  Adjunto):  100%  (cem  por  cento).  Engenharia  Mecânica  
CHAPA ÚNICA  Luciano Volcanoglo Biehl (Coordenador) e Henara Lillian Costa Murray
(Coordenadora  Adjunta):  90,0%  (noventa  vírgula  zero  por  cento).  Brancos  e  nulos:
10,0%  (dez  vírgula  zero  por  cento).  Modelagem  Computacional   CHAPA  ÚNICA  
Wiliam Correa Marques (Coordenador) e Jeferson Avila Souza (Coordenador Adjunto):
100%  (cem  por  cento).  Colocados  os  atos  e  resultados  da  pesquisa  de  opinião  em
votação, foram aprovados por unanimidade. Décimo terceiro assunto: Homologação
dos resultados das eleições para o Conselho da Escola de Engenharia e para as
Comissões  Assessoras  das  Coordenações  dos  Cursos  de  Graduação  e  Pós
Graduação – O Prof. Cezar fez a leitura da ata da comissão organizadora, destacando
que votação ocorreu nos dias 01 e 02 de dezembro, nos termos estabelecidos na norma
aprovada  pelo  Conselho  da  Unidade  no  dia  10  de  agosto.  Os  resultados  foram  os
seguintes:  CONSELHO  DA  ESCOLA  DE  ENGENHARIA  –  Categoria  Docente  
Titulares:  Antonio  Domingues  Brasil,  Cláudio  Rodrigues  Olinto,  Diego  de  Freitas
Fagundes, Ernesto  Casares  Pinto, Ernesto  Luiz  Gomes  Alquati,  Humberto  Camargo
Piccoli,  Jeferson  Avila  Souza,  Joaquim  Vaz,  José  Antonio  Scotti  Fontoura,  José
Francisco  Almeida  de  Souza,  Rafael  Lipinski  Paes  e  Rodrigo  Rocha  Davesac.
Categoria Docente – Suplentes (por ordem de votação): Felipe Tempel Stumpf, Kleber
Eduardo Bianchi, Maicon Soares Moreira, Lauro Roberto Witt  da Silva e Paulo André
Menezes Lopes. Categoria dos Técnicos Administrativos em Educação – Titulares:
Ademir  Cavalheiro  Caetano,  Daniel  Souza  e  Régis  Pinheiro  Maria.  Categoria  dos
Técnicos  Administrativos  em  Educação    Suplentes:  não  houve  candidatos
suficientes  para  suplência.  O  Prof.  Cezar  explicou  que  na Categoria  Discente  cada
aluno eleito conta com suplente que poderá substituílo em caso de ausência, assim,
por  ordem  de  votação,  foram  eleitos:  Samantha  Dutra  Dal  Pozzo  (titular)  e  Lucas
Camargo  de  Britto  (suplente);  Carmen  Elisa  Sirena  (titular)  e  Cristian  Karsburg
(suplente); Carina Santos Ness (titular) e Lucas Costa Vitoria (suplente); Pedro Miguel
Macagnan Warnava (titular) e Isabela Candido Andrade (suplente); e Christopher Garcia
(titular)  e  André  Luis Cardoso  (suplente). COMISSÃO ASSESSORA DO CURSO DE
ENGENHARIA MECÂNICA – Categoria Docente: Humberto Camargo Piccoli e Marcio
Ulguim Oliveira; Categoria Discente: Pedro Miguel Macagnan Warnava. COMISSÃO
ASSESSORA  DO  CURSO  DE  ENGENHARIA  MECÂNICA  EMPRESARIAL  –
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ASSESSORA  DO  CURSO  DE  ENGENHARIA  MECÂNICA  EMPRESARIAL  –
Categoria Docente: Humberto Camargo Piccoli, Lauro Roberto Witt da Silva e Rodrigo
Rocha  Davesac;  Categoria  Discente:  sem  candidatos  inscritos.  COMISSÃO
ASSESSORA  DO  CURSO  DE  ENGENHARIA  MECÂNICA  NAVAL  –  Categoria
Docente:  Humberto  Camargo  Piccoli,  Marcio  Ulguim  Oliveira  e  Rodrigo  Rocha
Davesac;  Categoria  Discente:  Christopher  Garcia.  COMISSÃO  ASSESSORA  DO
CURSO DE ENGENHARIA CIVIL – Categoria Docente: Ernesto Luiz Gomes Alquati,
Joaquim Vaz, José Francisco Almeida de Souza e  Luiz  Antonio  Bragança  da Cunda;
Categoria Discente: sem candidatos inscritos. COMISSÃO ASSESSORA DO CURSO
DE ENGENHARIA CIVIL EMPRESARIAL – Categoria Docente: Carla Silva da Silva,
Ernesto  Luiz  Gomes  Alquati,  Joaquim  Vaz  e  Jorge  Luiz  Oleinik  Nunes;  Categoria
Discente:  sem  candidatos  inscritos.  COMISSÃO  ASSESSORA  DO  CURSO  DE
ENGENHARIA CIVIL COSTEIRA E PORTUÁRIA – Categoria Docente: Carla Silva da
Silva,  Ernesto  Luiz  Gomes  Alquati,  José  Antonio  Scotti  Fontoura  e  José  Francisco
Almeida  de  Souza;  Categoria  Discente:  sem  candidatos  inscritos.  COMISSÃO
ASSESSORA  DO  PROGRAMA  DE  PÓSGRADUAÇÃO  EM  ENGENHARIA
OCEÂNICA – Categoria Docente: Jeferson Avila Souza, Mauro de Vasconcellos Real,
Paulo  Roberto  de  Freitas  Teixeira  e  Wiliam  Correa  Marques;  Categoria  Discente:
Felipe  da  Silva  Finato.  COMISSÃO  ASSESSORA  DO  PROGRAMA  DE  PÓS
GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA MECÂNICA – Categoria Docente: Jorge Luis Braz
Medeiros, Kleber Eduardo Bianchi, Luiz Antonio Bragança da Cunda e Paulo Roberto
de  Freitas  Teixeira.  Categoria  Discente:  sem  candidatos  inscritos.  COMISSÃO
ASSESSORA  DO  PROGRAMA  DE  PÓSGRADUAÇÃO  EM  MODELAGEM
COMPUTACIONAL  –  Categoria  Discente:  sem  candidatos  inscritos.  Considerando
que  nem  todas  as  vagas  foram  preenchidas,  o  Prof.  Cezar  comunicou  que  haverá
eleições  complementares  em  março  de  2017.  Colocados  os  atos  e  resultados  das
eleições  em  votação,  foram  aprovados  por  unanimidade.  Décimo  quarto  assunto:
Representação  da  Escola  de  Engenharia  no  CONSUN  –  modificação  –  O  Prof.
Cezar  explicou  que  o Prof. Milton  Luiz Paiva  de  Lima,  por  assumir  a  vicedireção  da
Escola  de  Engenharia  em  2017,  não  mais  poderá  ser  suplente  do  Prof.  Volnei
Andersson  junto  ao  CONSUN.  Indicou  para  substituílo  o  Prof.  Ernesto  Luiz  Gomes
Alquati.  Colocada  a  indicação  em  votação,  foi  aprovada  por  unanimidade.  Décimo
quinto assunto: Proposta de calendário para reuniões ordinárias do Conselho da
Escola de Engenharia para o ano de 2017 – A proposta de calendário foi previamente
enviada aos conselheiros. O Prof. Cezar explicou que foi utilizada a mesma sistemática
dos anos anteriores, permanecendo as reuniões ordinárias na segunda quartafeira de
cada mês. Colocado o calendário em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo
sexto assunto: Assuntos Gerais  – Não  houve  discussão  de  assuntos  gerais.  Nada
mais a tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos, encerrou a reunião às doze horas e
vinte  e  cinco  minutos  da  qual  foi  lavrada  a  presente  ata,  que  é  assinada  pelo  Prof.
Cezar Bastos, que a presidiu a  reunião, e por mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a
secretariei.

TAISE BARCELLOS RODRIGUES                   CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS
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